



# 七小だより

令和元年6月29日  
国立市立国立第七小学校  
校長 大山紀子  
NO. 3 6月号

## 「思いやりから始まる絆」

副校長 清原 周栄

1学期も残すところ児童の登校日は、16日間となりました。大きな怪我や事故もなく保護者の皆様、見守り会をはじめとする地域の皆様など子供たちが安心して登校できる環境作りにも多大なるご協力をいただきました。心から感謝いたします。

さて、今年度私事ではありますが、同じ市内の国立第一小学校から国立第七小学校に異動となり、今までとは大きく異なる経験がありました。それは、会員数60名以上を越える見守り会の皆様の存在です。毎朝40名以上の見守り会の会員の方々が通学路に立って児童の安全



を確認しながら、登校の様子を見守ってくださっていることは、七小の地域の皆さんはよくご存知だと思います。しかし、一人一人の見守り会員の方がどんな言葉がけをして、児童とどのように関わってくださっているかご存知でしょうか。

先日、私が地域を見回りに巡回した時です。「今日はまだ〇〇さんが登校していないからもう少しここで待ってますね。」と声をかけ合いながら、児童が通り過ぎるのを待ってくださっている見守り会の方がいらっしゃいました。私は、その会話を心に留めつつ、自転車でその場を離れ、別の通学路へ向かいました。一周した後、その子が気になり、先程の場所へ戻りました。しかし、その見守り会の方もそこにはいらっしゃらなかったもので、お帰りになったと思い学校へ向かって自転車を走らせました。すると、校門近くで先程の見守り会の方と一緒に歩く子供を見付けました。その子は朝の準備に時間がかかり、いつもより家を出る時刻が遅くなってしまったとのことでした。私はひと安心したのと同時に少々不思議に思ったことがありました。それは、毎朝子供一人一人の登校時刻を把握されていることでした。そのことについて、質問しますと「当たり前でしょう。だって、毎朝、児童の安全はもちろんのこと、挨拶や声をかけながら、子供たちの様子を見守っていますから。」と笑顔で即答されました。「毎日立っているとその子の今日の調子が分かるんですよ。」とおっしゃっていました。本当に頭が下がる思いで話を聞いていました。

会話が終わり、その場を立ち去ろうとした時、校門前でその見守り会の方に笑顔で挨拶を交わす中学生を見かけました。(七小の卒業生だそうです。)その場が温かい雰囲気にも包まれているように感じられました。その中学生とは「おはようございます。」の一言の挨拶ですが、私にはその中学生の表情から「今日も元気に行ってきます。」というメッセージが伝わってきました。それと同時に、「卒業しても、その子と見守り会の方とは、つながっているんだな。」と感心させられました。時間は経過しても小学校生活で育まれた絆は色あせることなく続いていることを再確認した瞬間でした。

夏期休業中は、日常の生活が、学校生活中心から家庭や地域中心の生活となります。ご家庭で過ごす時間が増え、地域の行事に参加するなど、様々な経験を通して、児童、家庭、地域・・・がつながることのできる有意義な夏休みをお過ごしください。心の栄養をたくさん蓄えて8月26日の始業日には全員が元気で、「楽しい夏休みだったよ。」と会話に花が咲く1日になることを楽しみにしております。

### 【見守り会意見交換会のお知らせ】

9月6日(金)17:30~18:30(予定)視聴覚室にて、「見守り会意見交換会」を行います。見守り会の皆様のみならず、PTAの方々のご参加もお待ちしています。終了後、懇親会もあります。参加希望の保護者の方は、9月2日までに副校長にご連絡ください。

### 【運動会写真販売について】

夏季休業日にタカハシ写真さんのホームページ上に掲示します。アクセスの方法や期日などは、7月中旬以降配布する写真屋さんからのおたよりをご覧ください。

### 【ハケ下臨時通学路について】

ハケ下通学路は、らせん階段を通過して日野バイパスの歩道に合流するコースに決定しました。実際に臨時通学路を使用するご家庭には先日お知らせを配布いたしました。

# 七小フォトグラフ

## ～6年生日光移動教室特集～

先日6月12日から14日、2泊3日の行程で日光移動教室に行ってきました。6年生にとって、とても大きな行事です。この移動教室には、大きな目標がありました。

### Link ～仲良し・はじめ・協力～

というスローガンのもと、これらを達成すべく移動教室を実施しました。旅行の要素も強いですが、きちんと明確な目標をもって、成長して東京に帰ってくる。それが顕著に表れる移動教室は、学校行事の中でも非常に価値のあるものだと思います。この移動教室を実施するにあたり、保護者の皆さまには多大なるご支援をいただき、ありがとうございました。

【出発前♪】



日光出発前には、七小タイムで日光の事前学習としてガイドブック作り、キャンプファイアに向けて、ダンスの練習などをしました。さらに、かわいい1年生から、すてきなてるてる坊主のプレゼントも(\*´▽`\*)

【♪1日目♪】



初日は、日光東照宮を見学。彫刻や建物の美しさ、日本の歴史を感じることができました。華厳の滝は、霧のためこの日には見ることができず…。夜のナイトハイクでは、暗い道を友達と怖くて叫び声を上げたり、励まし合ったりしながら、歩きました。子供たちにとって、とてもよい思い出になったようです。

## 【♪2日目♪】



おやすみなさい

2日目は雲一つない快晴のもとでのスタート！6月の日光でこの天気はそうそうありません。この日はグループハイキングにフェリーや源泉探検、さらにキャンプファイアとたくさんの活動をしました。疲れはありましたが、みんなの表情がいきいきしていました。

特にキャンプファイアでは、事前の練習で男女が交互に並んでの円が作ることができないという大きな課題がありましたが、本番はスムーズにでき、ゲームやダンスを行いました。子供たち1人1人がテーマである「Link（つながり）」を感じることができました。

## 【♪3日目♪】



3日は湯の湖畔の散策からはじまりました。この日も天気は快晴。朝食後に片づけをして、日光彫り体験も楽しみ、いざ東京へ。少し疲れた様子でしたが、この3日間で仲間とのつながりを感じ、成長することができました。とっても楽しい、すてきな日光移動教室でした。

# たてわり班活動の取組

特別活動部主任 櫻木 崇史

本校では、全校に関わる特別活動が主に三種類あります。5～6年生による委員会活動（代表委員会のみ3～6年生）、4～6年生によるクラブ活動、そして、「たてわり班活動」です。このたてわり班活動は、1～6年生によって構成され、全部で24のグループに分かれています。この活動は、上級生が下級生のために遊びや給食会を準備して、みんなで楽しめます。こうした活動を異学年交流といい、上級生の成長を促す大切な活動です。「1年生が分かるように、簡単な言葉で話そう。」「給食会の時間、あまり会話がなかったから、今度はサイコロを用意して、話しやすいようにしよう。」など、6年生が計画しています。6年生は下級生をまとめる、学校のヒーロー・ヒロインです。優しくかかわる姿が、下級生たちの憧れや尊敬につながります。この憧れや尊敬の気持ちが重要で、こうした想いが全校で高まることで感動的な「6年生を送る会」につながっていきます。子供たちがどのように変容していくのか、今年度も「七小・特別活動通信」にてお知らせしていきます。

特別活動は、日常の学習の時間だけでは得られない、子供たちの心の成長が期待できる特別な時間です。こうした活動にも関心をもっていただけたら幸いです。



## \*\*\*\*\* 7月～8月の行事予定\*\*\*\*\*

1日(月)	委員会活動
2日(火)	4年校外学習(水再生センター&浄水場)保護者会(1・2年)
3日(水)	5年稲作体験学習会(外部から講師をお呼びする予定)4年校外学習予備日(矢川①)保護者会(5・6年)※5年生は夏の野外体験説明会を兼ねます。
4日(木)	5年児童・生徒の学力向上を図るための調査(午前中)保護者会(3・4年)
5日(金)	避難訓練 尿検査3次 クラブ活動(6校時)3～6年着衣泳
8日(月)	特別時程5時間授業(全)
9日(火)	特別時程5時間授業(全) PTA運営委員会
10日(水)	元気アップタイム 5年合唱指導(外部から講師をお呼びする予定)
11日(木)	特別時程5時間授業(全)
12日(金)	特別時程5時間授業(全) 6年演劇鑑賞(調布市グリーンホール)
15日(月)	①海の日
16日(火)	縦割り遊び 1～3年安全指導 4～6年交通安全教室
17日(水)	給食終わり
18日(木)	特別時程・午前授業
19日(金)	終業式 特別時程・午前授業
22日(月)	夏季休業日始め 夏季プール始め(7/23及び土日を除いて8/2まで) 個人面談期間始め(土日を除いて7/31まで)
24日(水)	図書室開放①9:00～13:00
30日(火)	図書室開放②9:00～13:00
<b>8月</b>	
13(火)～16日(金)	夏休み水泳教室
20日(火)	5年野外体験前健康診断13:30
21日(水)	5年野外体験教室(～8/22)
26日(月)	始業式 特別時程・午前授業
27日(火)	特別時程・午前授業
28日(水)	給食始め 5・6年発育測定
29日(木)	3・4年発育測定
30日(金)	特別時程 1・2年発育測定